

Zeitschrift: Aînés : mensuel pour une retraite plus heureuse
Band: 14 (1984)
Heft: 7-8

Buchbesprechung: Histoire économique de la Suisse [Jean-François Bergier]

Autor: [s.n.]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 22.11.2024

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

BIBLIOGRAPHIE

Jean-François Bergier
**Histoire économique
de la Suisse**
Editions Payot, Lausanne

«Point d'argent, point de Suisses.» (Racine, *Les Plaideurs*). L'exclamation que le poète a mise dans la bouche d'un personnage de comédie a-t-elle eu valeur de prophétie involontaire? La Suisse est entourée d'une réputation de richesse qui ne date pas d'hier et que les difficultés présentes ne paraissent pas avoir encore entamée vraiment. La Suisse a odeur d'argent. Elle n'est pourtant qu'un petit pays serré à l'ombre de ses montagnes. Un espace qu'aucune mer n'ouvre sur les horizons du monde. Un territoire aux ressources naturelles médiocres. Or, ses quelque six millions et demi d'habitants jouissent de l'un des revenus les plus hauts du monde, et des mieux répartis socialement.

L'économie de la Suisse étonne donc. Elle inquiète parfois. Elle étonne ou inquiète ses partenaires étrangers par des succès insolents. Elle étonne et inquiète les Suisses eux-mêmes par sa fragilité, ses revers, ses malaises; par une ambiguïté que révèle mieux la crise actuelle. Elle étonne à travers ses mythes, rassurants pour les uns, pervers pour les autres. Bref, c'est une économie du paradoxe: d'où vient celui-ci?

Ce livre propose une réponse: celle de l'histoire. C'est la meilleure réponse; c'est probablement la seule. Même si elle demeure réponse incertaine, incomplète: l'histoire économique n'est pas une science exacte, avec des acquis définitifs; elle se défait et se refait au gré des interrogations que chaque génération lui adresse.

La réponse de l'histoire, il ne faut la chercher ni dans un recueil d'anecdotes ou de notices monographiques, ni dans un inventaire statistique: l'un et l'autre passent à côté de la réalité. Ce livre s'aventurera donc à travers toute l'épaisseur de l'histoire, pour autant qu'elle soit documentée. Il mettra l'accent moins sur l'histoire immédiate que sur la longue durée; moins sur les variations de la conjoncture que sur la construction patiente ou passionnée de l'économie — ou mieux: des économies — de la Suisse. Il dégagera l'image d'un pays où il n'y a pas eu, après tout, que de l'or, des comptes en banque ou des capitaines de sociétés multinationales, mais des femmes et des hommes qui ont vécu, travaillé, créé, souffert. (Extrait de l'avant-propos).

Visitez le palais des nations

Siège de l'Office des Nations Unies à Genève.

Centre de conférences internationales le plus important d'Europe.

Lieu historique, ancien siège de la Société des Nations, construit entre 1928 et 1936, et transféré à l'ONU en 1946.

Visites commentées (45' à 60') sur l'histoire, la structure et les multiples activités de l'ONU.

Vous pourrez visiter les grandes salles de conférences et voir les dons artistiques de nombreux pays.

Site magnifique dans le parc de l'Ariana, avec ses arbres centenaires et ses monuments. Vue sur la ville, le Léman et le Mont-Blanc.



En complément, sur demande: visite du Musée philatélique et du Musée de la Société des Nations; projections cinématographiques; possibilité d'assister aux séances publiques des grandes conférences.

Horaires des visites: Tous les jours (jours fériés inclus) en français, anglais, espagnol, allemand et italien.

Droits d'entrée
Retraités, handicapés Fr. 2.50.

Renseignements et réservations
Service des visites, Palais des Nations,
1211 Genève 10. Téléphone (022)
34 60 11, interne 4539.

Réservations recommandées pour les groupes.

